
本报讯（通讯员石伟）5月
15 日下午，区委书记常卫检查
我区全国两会服务保障工作。
区委副书记、区长李新参加检
查。

常卫现场查看了驻地至会
场沿途的环境改造工作，要求
园林、保险产业园等相关单位
要做好环境美化，树立良好的
城市形象。随后，常卫来到委
员驻地，详细了解驻地内各项
服务保障工作的筹备情况。

常卫指出，一年一度的全
国“两会”，是我国政治生活中
的一件大事，特别是这次两会
是在常态化疫情防控的特殊背
景下召开的，做好两会服务保
障是我区的应尽职责，是当前
的重要政治任务。要以高度的
责任感使命感，严格落实防疫

措施，细致周到做好服务保障，
为全国两会营造良好健康的环
境。

常卫强调，各部门、属地街
道要树立大局意识、责任意识，
严格管理，细化措施，全力支持
驻地工作，积极主动配合，做好
健康监测，确保驻地各项服务
保障工作万无一失。开展好食
品安全、生活饮用水、公共场所
卫生、病媒生物、空气质量监测
检测，坚决杜绝聚集性疫情发
生。做好外围保障工作，确保
驻地和路线附近电、气、热运行
安全平稳，加强委员乘车路线
沿途的环境整治，精心组织好
交通服务，高标准完成好两会
的服务保障任务。

区领导刘海涛、亢军参加
检查。

本报讯（通讯员石伟）5月15日，
区委书记常卫主持召开专题研究会
议，研究控制性详细规划编制工
作。区领导李新、田利跃参加会议。

会议指出，要高度重视街区层
面控制性详细规划。着眼于建设国
际一流的和谐宜居之都，强化“四
个中心”功能建设，不断提升“四个
服务”水平，以最先进的理念、最高
的标准、最好的质量，加快编制新
版控制性详细规划，推动新版北京
城市总规在我区落地见效，高水平
建设好首都城市西大门。

会议强调，要抓住编制规划过
程中的关键。坚持高站位、宽视
野、大格局，牢牢把握好“都”与

“城”的关系，牢牢把握好“舍”与
“得”的关系，牢牢把握好“疏解”与
“提升”的关系，加强顶层设计，进
行系统谋划，把石景山从眼前到长
远的问题处理好、解决好。要优化
规划指标配置。全面落实好区域功
能定位，严格落实新版北京城市总
体规划对石景山提出的功能定位、

发展目标、城市规模、空间布局等
指标任务，加强重点地区功能布局
优化研究。要强化中心城区功能。
深入落实“四个中心”的城市战略
定位，以疏解非首都功能、治理“大
城市病”为切入点，完善配套设施，
不断提高“四个服务”水平。要推
进高质量发展。持续完善“1+3+1”
高精尖产业体系，做好产业发展要
素配置和空间设计。把区企融合的
理念落到规划编制中，整合军队、
企业等驻区资源，推动区企融合发
展。要弥补短板弱项。扎实推进城
市有机更新，不断推动产业高质量
发展，努力提升城市公共服务能
力，解决好“四老四少”问题，提高
居民生活水平和城市品质品位。要
注重生产生活生态有机统一。实施

“严格引控以精简规模，合理调疏
以减负功能，有序增减以紧缩空间”
的精准减量路径，落实生态控制线，
优化城市开发边界，在“土地空间资
源”减量的基础上谋划新发展，打造
有机、活力、高品位城市。要有利于

提高城市治理能力。着力在完善城
市治理体系上下功夫，加强城市精
细化管理，推进城市大脑建设。

会议要求，要坚持高标准高质
量规划。对标城市副中心和核心区
的控制性详细规划，坚持规划引
领，发扬工匠精神，下足绣花功夫，
倾注人文关怀，做到精致细致极
致，追求“一枝独秀”。要构建科学
的规划体系。把分区规划落实到街
区层面的控制性详细规划，做实做
细各类规划，落实到空间布局、功
能安排、产业空间、市政基础设施、
公共服务配套等各方面，形成推动
全区发展的一个系统性规划体系。
要坚持多规合一。抓好与北京城市
总体规划、分区规划、“十四五”规
划的充分衔接，确保目标同向、措
施一体。要融入城市设计。坚持

“在螺蛳壳里做道场”，加强城市设
计，编制好各类导则，加强建筑风
貌、城市色彩、第五立面、城市天际
线等方面管控，努力提升城市的品
位和魅力。（下转2版）

本报讯（通讯员石伟）5月
14 日，区委书记常卫主持召开
石景山区重大投资项目建设工
作领导小组第一次会议，统筹推
进我区重大投资项目建设实施
落地。区委副书记、区长李新，
区委副书记田利跃参加会议。

会议指出，当前国内疫情
防控进入常态化，各单位各部
门要认真学习领会习近平总书
记关于统筹推进疫情防控和经
济社会发展工作重要讲话精
神，深入贯彻落实北京新冠肺
炎疫情防控工作领导小组会议
部署要求，坚持一手抓疫情防
控，一手抓经济社会发展，加快
恢复正常生产生活秩序，统筹
推进全区重大投资项目建设，
做到疫情防控和经济社会发展
两手抓、两手硬。

会议要求，要进一步提高
政治站位，强化项目统筹。围
绕区委年初确定的工作目标和
当前重点任务，抢时间、赶进
度，抓结果、求实效，进一步提

质提速提效，加快项目建设进
度，确保完成好今年的各项工
作任务。围绕当前项目建设过
程中遇到的突出问题，科学谋
划、精准发力，有序安全推进工
程建设。完善工作机制，每月
召开现场推进会，全面掌握工
作进度，加强工作调度，认真分
析解决存在问题，全程跟踪督
办，切实保障各项决策部署落
地落实。

会议强调，要全面推进重
点项目建设，优化资源配置。
各部门要加强沟通对接，形成
工作合力，畅通绿色审批通道，
为项目顺利实施创造良好条
件。各部门要积极主动谋划，
研究细化项目管理，加快项目
推进，确保按照时间节点完成
目标任务，为我区经济高质量
发展提供坚强支撑。

区领导柯永果、姚茂文、齐
春利、左小兵、周西松、孙学
伟、宋世媛及相关部门负责人
参加会议。

石景山区召开重大投资项目建设
工作领导小组第一次会议
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区委主要领导调研
我区商业提升和商圈改造工作

本报讯（通讯员石伟）日
前，区委书记常卫调研我区商
业提升和商圈改造工作。首
先来到古城南路步行街、今鼎
时代广场，调研我区商业提升
和商圈改造工作。随后召开
专题研究会议，研究今鼎商圈
及当代商城升级改造方案。
区领导李新、田利跃参加。

就古城南路步行街商业提
升工作，常卫指出,要坚持以人
为 本 、以 业 态 为 核 心 ，围 绕

“吃、游、购、娱”要素，发展综
合性体验式商业，推动知名品
牌旗舰店、连锁店入驻，积极
培育新业态，打造更多网红打
卡地。统筹整体设计街区环
境，加强交通管理和微循环改
造，统一标识标牌，补齐道路、
绿化等基础设施，重构街区生
态系统。建立街区自管会，政
府部门搭建平台，引导商户、

居民共同参与，制定章程公
约，提升商街服务管理水平。
各部门要加强协作，相互配
合，科学组织施工，确保按照
时间节点完成步行街商业提
升工作。

就今鼎时代广场商圈改造
工作，常卫指出,金鼎时代广场
作为服务保障冬奥筹办、打造
新时代首都城市复兴新地标、
促进西部地区消费升级的标
志性工程，要把握业态定位，
注重产业和业态提升，努力打
造成为京西地区传统商业升
级的典范。常卫强调,要优化
整体方案设计。双方设计团
队要充分沟通对接，统筹考虑
商场外立面、阜石路沿线景观
改造、周边环境绿化美化等因
素，加强整体融合，不断提升
方案的完整性和连贯性。

（下转2版）

区委主要领导专题研究
控制性详细规划编制工作

莫旗农产品摆上石景山百姓餐桌莫旗农产品摆上石景山百姓餐桌

本报讯（记者徐巍）5月15日，在石景山区16家壹
公里果蔬，来自莫力达瓦达斡尔自治旗（简称莫旗）的
8家农牧产业龙头企业的13种特色扶贫农产品正在集
中展销，包括达瓦旗农场长粒香有机大米、呼伦绿色

贡米等绿色有机农产品，也有塞北豆粉、希慕媞菇娘
果干、莫尔美紫花脸蘑菇干等康养食材。在推介现
场，壹公里果蔬超市还将电饭煲、豆浆机摆上了展销
台，现场煮大米、打豆浆，供消费者品鉴。

区委主要领导
检查全国两会服务保障工作


